Cartagena de Indias, a los treinta y un (31) días del mes de julio de 2018, siendo las 2:30 PM, se dio inicio a la sesión ordinaria de Consejo Directivo de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar, reunidos en la Rectoria de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar de la ciudad de Cartagena, lugar acordado para la sesión de Consejo.

Actúa como Presidente del Consejo, el maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA quien en su calidad de delegada de la Ministra de Educación Nacional de la Republica de Colombia de conformidad con los Estatutos preside la sesión y como Secretaria, ELZIE TORRES ANAYA, Secretaria General de la UNIBAC.

ORDEN DEL DIA

- 1. Verificación del Quorum
- 2. Aprobación del Orden del día
- 3. Aprobación Acta anterior
- 4. Presentación Ejecución Presupuestal a junio 30 de 2018
- 5. Informe de resultados de Rectoría a junio 30 de 2018
- 6. Ejecución Plan de Acción a 30 de junio de 2018
- 7. ejecución Plan de Desarrollo a 30 de junio de 2018
- 8. Proposiciones y varios

1. Verificación del Quórum

La Secretaria del Consejo verifica la asistencia de los miembros, constatando la existencia de quórum para sesionar y deliberar, se encuentran presentes ocho (8) de los nueve (9) miembros con voz y voto, así lo informa la secretaria del Consejo a la Presidente el Maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA.

MIEMBROS DE CONSEJO DIRECTIVO ASISTENTES:

HERNANDO PEREIRA BRIEVA
OLGA LILIANA CANO ALVARÁN
LEOBARDO MARRUGO MUÑOZ
ANIBAL OLIER BUENO
LAURINA CABALLERO SALGUEDO
JUVENAL MIRANDA MORENO
MIROSLAV SWOBODA GARCIA
FABIAN RENGIFO CORREA
SACRA NADER DAVID

Delegado Presidente de la Republica Delegada Ministra de Educación Representante Sector Productivo Representante Exrectores Representante Egresados Representante Directivas Académicas Representante Docentes Representante Estudiantil Rectora

2. Aprobación Orden del día

El señor Presidente pone a consideración de los miembros asistentes el orden del día, se solicita por la rectora incluir el punto de la posesión de los Representantes de los Exrectores y Egresados, quienes dan inicio a un nuevo periodo; además se pide por la delegada del ministerio incluir la revisión final de los cambios y ajustes al proyecto del Reglamento Estudiantil para su aprobación; se aprueba por los miembros presentes las modificaciones presentadas, quedando el orden del día así:

ORDEN DEL DIA

- 1. Verificación del Quorum
- 2. Aprobación del Orden del día
- 3. Posesión de Representantes de Exrectores y Egresados



- 4. Aprobación Acta anterior
- 5. Revisión final ajustes Reglamento Estudiantil
- 6. Presentación Ejecución Presupuestal a junio 30 de 2018
- 7. Informe de resultados de Rectoría a junio 30 de 2018
- 8. Ejecución Plan de Acción a 30 de junio de 2018
- 9. Ejecución Plan de Desarrollo a 30 de junio de 2018
- 10. Proposiciones y varios

Seguidamente se procede al desarrollo del orden del día respectivo:

3. Posesión de los Representantes de Exrectores y Egresados ante el consejo Directiva

La Secretaria General informo a los miembros de que se cumplió el proceso de elección autorizado para elegir los Representantes de Exrectores y Egresados ante el Consejo Directivo, este calendario se cumplió y el día 24 de julio fueron elegidos el doctor ANIBAL OLIER BUENO como representante de Exrectores y la maestra LAURIBA CABALLERO SALGUEDO como representante de los Egresados. Se procede por el señor Presidente a dar la a la toma de juramento y debida posesión a los miembros electos. Se firma por los representantes y el presidente las respectivas actas de posesión.

4. Aprobación Acta Anterior

La Secretaria General recordó que se envió a los correos electrónicos para lectura el Acta Nº 006 de 2018, se hicieron ajustes de forma sugeridos por doctora OLGA LILINA CANO ALAVARAN delegada del MEN, las cuales fueron acogidas y corregidas; el señor Presidente sometió a consideración de los presentes la cual fue aprobada por los miembros de Consejo presentes en la sesión correspondiente.

5. Revisión final ajustes Reglamento Estudiantil

La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN informó a los presentes que se modificó la comisión de revisión del reglamento estudiantil, procedió a la revisión de los ajustes propuestos en la reunión anterior y que se revisó el articulado, se aclararon y corrigieron algunos en tema de grados y se incluyó en el documento reglamento de grados que hasta la fecha se tiene.

El presidente sometió a votación el Reglamento Estudiantil propuesto y presentado por la comisión designada, el cual fue aprobado por unanimidad pro los presentes.

Se recuerda que se agilice la revisión del nuevo Reglamento de Grados que previa revisión con el Jefe de Investigación y la Vicerrectora Académica.

6. Ejecución a 30 de junio de 2018

La Rectora informó que la ejecución de ingresos está en un 39% y la de gastos en un 37%. Se mantiene la tendencia de ingresos superior a los gastos, a pesar de que el Departamento adeuda los aportes desde febrero. Se recibieron 729 millones que envió la Gobernación de Bolívar, correspondientes al mes de enero, pero se verán reflejados en julio.

En gastos, la doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN pregunto la razón de los cambios en los rubros de CIDESBAC que pasó del 36% al 54% y CEIBAC que

Ja

pasó del 13% al 98%. La doctora SACRA NADER DAVID explicó que es por los programas de MELOMANIAS y ARTEMANIAS que se desarrollan en los parques y plazas locales, donde los estudiantes ponen en práctica sus aprendizajes; estos proyectos salen por esos rubros y cubren a todos los programas. Incluye entro otros: tarimas, backing, back line, sonido, luces, baños, silletería, refrigerios, transporte de personal e instrumentos.

El maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA indicó que la Universidad Los Libertadores, puso a ordenes sus espacios, para hacer presentaciones de nuestros grupos musicales y exposiciones de plástica; la rectora señaló que tendrá muy en cuenta la oferta ya que es cada vez más requerido espacios, debido al creciente ritmo de eventos de nuestros grupos.

7. Informe de resultados de rectoría

La doctora SACRA NADER DAVID entregó copia del informe a los consejeros presentes, este fue enviado previamente por correo electrónico. Destacó del mes de junio en el informe de gestión las siguientes actividades realizadas:

Unibac celebró el cumpleaños de Cartagena

La Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar (Unibac) celebró el pasado 1 de junio, el 485 cumpleaños de Cartagena, con un concierto en la Plaza de la Trinidad del barrio Getsemaní, abierto al público.

En la tarima estuvieron el ensamble musical Jazz and Jam y la Orquesta Tropical, integrados ambos por estudiantes del Conservatorio de Música Adolfo Mejía de Unibac, ofreciendo un repertorio especial para esta fecha.

Clausura del Semestre Académico

Con una muestra artística, Unibac clausuró el semestre académico del programa preparatorio de música y de los cursos preparatorios de artes escénicas, pintura, dibujo. Los niños, jóvenes y adultos que cursaron sus clases durante el primer semestre del año realizaron varias presentaciones donde ofrecieron una muestra de lo aprendido durante su proceso formatico Las familias de los estudiantes fueron los principales espectadores de esta velada especial.

Unibac realizó diplomado en música

Un grupo de 38 músicos procedentes de Achí, Arenal del Sur, Clemencia, El Guamo, Pinillos, Regidor, Santa Rosa de Lima, Santa Rosa Sur, Simití, Norosí y Barranco de Loba, entre otros municipios de Bolívar, participaron en un diplomado en Música ofrecido Unibac.

La formación fue liderada por docentes del Conservatorio de Música Adolfo Mejía de Unibac, con el objetivo cualificar a los estudiantes en competencias específicas de interpretación, transcripción, dominio de la didáctica instrumental de las bandas de vientos y la dirección musical, para mejorar los procesos de formación en el departamento, a partir de los modelos de calidad y la competencia profesional que se maneja en el ámbito nacional e internacional.

JA

Los participantes fueron seleccionados a través de una convocatoria del Instituto de Cultura y Turismo de Bolívar (Icultur), entidad que se encargó de becar el diplomado, el alojamiento y la alimentación de los músicos, durante su estadía en Cartagena.

Turbaco recibió programación de Melomanías

La plaza principal del municipio de Turbaco recibió durante dos días, la programación de conciertos Melomanías.

El jueves 21 de junio se presentó Free Voices, uno de los coros góspel más reconocidos de la región, gracias a la habilidad vocal de sus 25 integrantes bajo la dirección del maestro Álvaro Mackenzie; y el viernes 22 de junio estuvo en la tarima de Melomanías la Unibac Big Band, un proyecto universitario único en el Caribe colombiano, integrada por 33 talentosos músicos dirigidos por la maestra Silvia Cartusciello.

Melomanías es un programa de proyección social de Unibac que tiene como objetivo la promoción de los talentos musicales que se forman en el Conservatorio, y ofrecer una alternativa de oferta cultural a los bolivarenses.

Apertura de inscripciones

Unibac abrió su periodo de inscripciones para las personas interesadas en cursar sus programas profesionales en el segundo semestre de 2018. Para promover este proceso, la Institución contrató pautas publicitarias en las principales guías universitarias del departamento, en el periódico El Universal y Qhubo.

Así mismo, se divulgó publicidad en los diferentes medios de comunicación de la universidad: redes sociales, página web www.unibac.edu.co y el programa de televisión Magazín Unibac TV, que se emite cada 15 días a través del canal local CNC.

Visita al canal Telecaribe

Estudiantes del programa de Comunicación Audiovisual, realizaron una visita guiada a las instalaciones del Canal Regional Telecaribe donde conocieron y pusieron en práctica los conocimientos que se imparten desde los laboratorios académicos.

Durante el recorrido, los jóvenes pudieron conocer las nuevas tendencias en materia de contenido y tecnología audiovisual como estudios de audio, video, edición, sala de emisión y todos aquellos equipos que hacen viable la televisión digital. Así mismo, pudieron ver en vivo y en directo la realización del programa "Hoy es el Día", que se emite todas las mañanas por el canal regional.

Champeta Sinfónica en el Teatro Adolfo Mejía

La Orquesta Sinfónica de Bolívar, integrada por estudiantes, docentes y egresados del Conservatorio de Música de Unibac se tomó el Teatro Adolfo Mejía, con un repertorio de champeta sinfónica. Evento que tuvo gran relevancia nacional al llevar a la champeta a formato sinfónico.

1/2

La Orquesta fue la invitada especial de la segunda versión del Festival Cultural de Champeta, más conocido como Festicchampeta, donde participó en el espectáculo "Picó sinfónico", en el cual interpretó éxitos de la champeta cartagenera acompañada de artistas como Viviano Torres, Louis Towers, Koffe, Papo Man, Kevin Flórez, Zaider, Mr Black, Twister y Oscar Prince, etc.

Encuentro de la Unibac Big Band

La Unibac Big Band celebró cinco años de proyección artística con un encuentro entre los primeros y los nuevos integrantes de la agrupación. Este proyecto universitario único en el Caribe colombiano, dirigido por la maestra Silvia Cartusciello Vélez, está integrada por 33 talentosos músicos que asombran al público en cada una de sus presentaciones, por el entusiasmo que despliegan y su amplio repertorio de melodías americanas, boleros y música del Caribe.

Durante el encuentro se realizó un concierto en el salón Pierre Daguet y la entrega de reconocimientos a los músicos que fundaron la orquesta.

Semana de conciertos del Conservatorio

El Conservatorio de Música Adolfo Mejía realizó una semana de conciertos abierto al público como parte de la clausura del periodo académico correspondiente al primer semestre del año.

Dentro de la programación se presentaron en diferentes escenarios: la banda sabanera Armonías de Bolívar dirigida por el maestro Jorge Otero, el ensamble musical Jazz & Jam, dirigido por la maestra Liliana Atencia, el Coro Polifónico Zino Yonusas, dirigido por el maestro Fernando Carrillo, y la Orquesta Sinfónica Infantil Juvenil dirigida por el maestro Iván Mancera, e integrada por un grupo de niños del Programa Preparatorio de la Institución. Orquesta de Guitarras Adolfo Mejía ofreció concierto

La Orquesta de Guitarras Adolfo Mejía, dirigida por el maestro Mauricio Villar, ofreció un concierto en el Salón Pierre Daguet, donde incluyó un repertorio de obras de compositores como: Albeniz, Antonin Dvorak, Modest Mussorgsky y Adolfo Mejía, entre otros.

Director de Artes Escénicas de Unibac invitado a México

Ricardo Muñoz Caravaca, director del programa de Artes Escénicas de Unibac fue invitado a México a participar en diferentes eventos académicos relacionados con el teatro.

En la Universidad Iberoamericana del distrito capital dictó una conferencia titulada "Hacia una dramaturgia del instante", y en la ciudad de Querétaro ofreció un taller en la Universidad Autónoma.

Estudiante de diseño gráfico de Unibac gana concurso

José Luis Barrios, estudiante de diseño gráfico es el ganador del concurso de afiche que buscaba el diseño oficial del Colombo Song Festival.

Martha Amorocho, docente de Artes Plásticas de Unibac lanza libro "Hasta los confines de la carne" es el título de la monografía producto de la investigación sobre las representaciones del cuerpo frente los contenidos



psíquicos causados por la violencia sexual con el propósito de articular diálogos sobre las transformaciones interiores que derivan de estas agresiones, la artista analiza en su paralelos propia creación plástica con la de artistas heterogéneos que implican en sus realizaciones aspectos diversos de la memoria traumática.

Biblioteca Marún Gossaín Jattin, presente en la Primera muestra del libro Unibac.

La Biblioteca de Unibac estuvo presente en la I Muestra del Libro donde se exhibieron publicaciones de la Editorial Magisterio, de escritores del Caribe Colombiano y del Fondo Editorial Unibac.

Dentro de la actividad se realizó un conversatorio en el salón Pierre Daguet, que giró alrededor del papel que juega el libro en la formación de los artistas y en las llamadas interacciones culturales, con la participación de los escritores Lidia Corcionni, Argemiro Menco, Uriel Casianni, Juan Carlos Céspedes, Alberto Llerena, Mario Restrepo, Javier Hernández, Ricardo Muñoz, Jorge Naizir, Carlos Ramírez, Limberto Tarriba, Iván González y Rubén Darío Álvarez, con la moderación del editor cultural, Gustavo Tatis Guerra.

En el marco de la I Muestra del Libro Unibac se dio a conocer la última edición de la Revista Ojo al Arte, que contiene las ponencias desarrolladas en el marco del VIII Congreso Internacional de Arte en el Caribe. Y para cerrar la actividad, se presentó la obra teatral "Benkos, héroe de la Matuna", basado en la novela homónima de Iván González.

El evento fue coordinado por los docentes Yuber Beleño, Iván González, y Verónica Barrios; el director de Investigaciones de Unibac, Kenneth Moreno May, y la Biblioteca Marún Gossaín Jattin.

La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN en la sesión pasada olvidó preguntar los pasos a seguir a partir de la llegada de la aprobación de condiciones iniciales para acreditación de música. La doctora SACRA NADER DAVID señaló que lo primero es realizar la autoevaluación, y enviar el cronograma al CNA, pero el cronograma está pendiente de establecerse ya que el maestro Germán Céspedes, Director del Conservatorio Adolfo Mejía, está de vacaciones, por lo que cuando regrese se proyecta y organizara dicho cronograma en conjunto con la Vicerrectora Académica. El doctor ANIBAL OLIER BUENO se compromete a conseguir una guía del paso a paso para apoyar la acreditación, que se utilizó en la Universidad San Buenaventura.

8. Plan de Acción a 30 de junio de 2018

La rectora entregó copia del seguimiento del Plan de Acción a los presentes informando que el desarrollo del mismo se bien cumpliendo en la medida que se cuenta con los recursos.

Los puntos que están bajos en el índice de cumplimiento, explicó la Rectora que son actividades que se cumplirán en el segundo semestre del año y por ello aparecen bajos.

La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN pregunta sobre el punto de calidad y pertinencia del plan de acción que está en 50 % sobre dotación Bibliográfica

1/6

y Bases de datos; se informó por la Rectora que el proceso de contratación de lo 'pendiente está detenido hasta contar con los recurso en caja que se espera lleguen de la Gobernación.

La doctora SACRA NADER DAVID comenta que se hizo la migración contable al programa NIF y se envió al contador a la capacitación respectiva.

El doctor LEOBARDO MARRUGO MUÑOZ preguntó sobre el rubro de publicaciones que está en 100%; la rectora comentó que publicación institucional es la rendición de cuentas y el cd de Armonías de Bolívar – publicación revista academia es la Revista Ojo al Arte y se encuentran en un 100% por cuanto se hicieron en el primer semestre del año.

Los presentes revisaron el documento y señalaron no tener otras inquietudes por el momento, manifestaron que en caso de surgirles estarían enviando al rectora sus preguntas.

9. Ejecución Plan de Desarrollo a 30 de junio de 2018

La doctora SACRA NADER DAVID entregó el documento a los presentes, procedió a explicarlo así:

El doctor LEOBARDO MARRUGO MUÑOZ pregunto que se está haciendo para hacer presencia sobre el tema de la paz. Se informa por la rectora el diseño de un Diplomado "Arte Para Renacer" línea de arte para la paz para los municipios con los recursos de la Estampilla Procultura.

La delegada del Ministerio OLGA LILIANA CANO ALVARÁN preguntó sobre si cumplidos esos cupos y como está haciendo con incrementar cualificación doctoral el número de doctores, aclarar la redacción para vinculación de docentes.

La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN dice que revisar en cuanto al número de visitantes extranjeros que visitan Unibac ya que el indicado sobrepasa el 100% parece sobre dimensionando el indicador; se recomienda pedir al Asesor de Calidad encargado de esta proyección revisar.

Se preguntó por los miembros de Consejo si nuestro el Plan de Desarrollo está acorde a las líneas del plan de Desarrollo Departamental. La rectora Indicó que siempre la construcción de nuestro plan se hace basados en el Plan de Desarrollo Departamental, atendiendo las líneas planteadas en dicho documento.

10. Proposiciones y Varios

- La Rectora señaló que se tiene proyectado el lanzamiento del CD de la BANDA SABANERA ARMONIAS DE BOLIVAR, cuyo director es el maestro JORGE OTERO MANCHEGO.
- La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN dijo que atendiendo las nuevas Normas Internacionales Financieras Contables (NIF), cuyo objeto estandarizar las normas contables para que puedan ser interpretadas con alta calidad, por los entes CALIDAD por lo que pide que en el próximo consejo se presente informe por el contador, con los cambios y como quedo Unibac con la nueva normatividad contable.
- Se hizo presentación del reglamento trabajo de grado por la doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN, se señaló que falta hacer unos ajustes para que quede debidamente conca tenado con el Reglamento estudiantil, una vez se tenga se tare al consejo.

Ha

- Se recuerda a la comisión designada para revisión Reglamento de Grados para presentar al Consejo. La Secretaria General coordinara la reunión correspondiente.
- La doctora SACRA NADER DAVID que se tiene pendiente para agosto la Auditoria de Icontec para recertificación en la nueva norma de ISO 9001 de 2015. La delegada de la ministra le manifestó a los consejeros que este es muy positivo que Unibac, siga en avance de los tema de calidad en la ruta hacia la acreditación, inicialmente de programas y posteriormente hacia la institucional.
- La doctora OLGA LILIANA CANO ALVARÁN le solicitó a los consejeros modificar la fecha de sesión julio, para que se realice el 30 de agosto, por cuanto debe cumplir otro compromiso Institucional, los miembros de Consejo aprobaron la solicitud.
- Se recuerda por la Secretaria General que el próximo Consejo Directivo, según lo acordado por los presentes es el día miércoles 30 de agosto de 2018 a las 2:30 pm en el despacho de la Rectoría de la Unibac.

Se levanta la sesión de Consejo Directivo a las 5:30 a.m., del día 31 de julio de 2018 en el despacho de la Rectora de Unibac. Se firma por quienes en ella intervinieron después de haber sido leída y aprobada por los miembros.

Dada en Cartagena de Indias, a los 🕄 🐧

HERNANDO PEREIRA BRIEVA

Presidente

FRES ANAYA

cretaria